

REPORTAJE



► Algunos miembros de la asociación Amuradi.

Mujeres, gitanas y universitarias

Hace 10 años un grupo de estudiantes con las mismas inquietudes crearon Amuradi, una asociación que tiene como objetivo la transformación social del colectivo gitano

CHARI MORALES
CÓRDOBA

Hace 10 años un grupo de mujeres gitanas que estudiaban juntas en la Universidad decidieron unir sus inquietudes y crearon la asociación Amuradi (Asociación de Mujeres Universitarias Romí Andaluzas para la Defensa de sus Intereses). Las mujeres gitanas debían ser las protagonistas de potenciar su propio cambio y transformación social sin hipotecar su identidad como gitanas.

La presidenta de la asociación, Beatriz Carrillo, nació en la lo-

calidad cordobesa de Palma del Río, es gitana, y ha estudiado Administración, Trabajo Social y Antropología.

Sin embargo, y a pesar de este evidente cambio de mentalidad, Beatriz cuenta que desde la fundación "hemos percibido que el número de gitanos que se inscriben en la Universidad ha disminuido, se supone que con los años debería haber aumentado, pero no ha sido así, y hemos notado una especie de parálisis en este sentido", apunta.

Amuradi contempla, además, el proyecto SECON, que trabaja

a nivel educativo todos los temas escolares alrededor del absentismo, "todo muy relacionado con la figura de las madres, de la mujer, el proyecto SECON trabaja en Córdoba a través de la asociación Upre Romnija", cuenta.

Para Beatriz, las mujeres gitanas con formación son un referente de transformación social para las demás, "sin duda alguna son un ejemplo, ya que el acceso e incorporación a los estudios es una aspiración legítima del pueblo gitano". Hay motivos más que suficientes para decir

que los gitanos están cambiando de mentalidad, "pero las condiciones precarias, al fin y al cabo, les impiden la normalización", afirma la presidenta.

Amuradi es hermana de Faka-li, la fundación de las Mujeres Gitanas de Andalucía. Este año desarrollan por tercer año consecutivo el proyecto de Experiencias Profesionales para el Empleo de la Consejería de Empleo que la Junta de Andalucía concedió a la Federación en 2009, y que este año tiene por objetivo conseguir 71 inserciones laborales en Andalucía. ≡